

# La Voz del Distrito

Año XV.—Número 705

Semanario regional manchego

Franqueo concertado

DE LOS ARTICULOS QUE SE PUBLIQUEN  
RESPONDEN SUS AUTORES.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES,  
AUNQUE NO SE INSERTEN.

Redacción y Administración: Antonio Faquín, 11

Casas Ibáñez 1 de Mayo de 1931

SUSCRIPCIÓN:  
EN CASAS IBÁÑEZ, UN MES 0,50 PUNTALES.  
FUERA, TRIMESTRE 2,00 id. UN AÑO 7,00 id.  
ANUNCIOS: PRECIOS CONVENCIONALES

## El clarín de la República

He aquí, que en el cielo de España, ha aparecido una figura radiante. A los agudos toques de un clarín esparce á los aires su canción. Oída, españoles, y despertad.

«Yo soy la joven República que lleva en su seno fuentes abundantes de prosperidad. Soy la gran niveladora de los derechos sociales. Yo engendraré la ley sabia, la ley justa, que se mantengan en equilibrio ante el débil y ante el fuerte».

«¡Pueblol, mientras tú dormías, yo espiaba tu sueño, sufría tu hambre y sed de justicia, y encendida en santos amores, me ofrecía á ti, entera, sin reservas, como se ofrece la amada al amado».

«Mientras tú te mantenías aferrado á la tradición y á la costumbre sosteniendo, un régimen fatal, á ti mismo, yo desesperada, corría anhelante, tocaba con mi varita mágica á los ilusos, á los caballeros del Ideal y los ungía amorosamente para que predicaran la buena nueva por todo el solar español. Y á mi paso, y á mi doctrina, los dormidos despertaban, los tímidos cobraban alientos, los muertos resucitaban, crecía y se agigantaba la idea republicana hasta apoderarse del ambiente, hasta destruir lo inconmovible, hasta producir la magnífica fusión de ideas que dió por resultado la fecha del 14 de Abril, admiración de propios y extraños».

«¡Pueblos españoles!, aquí me tenéis. ¡Soy vuestro! Hace siglos que esperaba la hora de mi reinado. Insultada y vilipendiada por los mismos á quienes vengo á defender, he aguardado largos tiempos de ansiedad esperando que os fueran propicios mis favores.»

«¡Pueblos dormidos!, la República os llama. ¡Despertad!»

JOSEFA CURET.

## Cosas del pueblo

Para nuestros vecinos de Serradiel

Con motivo de la inauguración de la traida de aguas á Serradiel, estos amables vecinos han querido demostrar su gratitud á Casas Ibáñez, colmando de honores y atenciones á las autoridades y demás personas que hemos asistido en ese día, de fiesta para la aldea.

Con sentidas palabras las hermanas don Joaquina y don Andrés Martínez, y el coejeal don Demetrio Villena, han puesto de manifiesto las necesidades de que aún carecen en dicha aldea, tan importantes como lo son el alumbrado eléctrico y la Escuela. Con este motivo parecemos estar obligado á decir algo sobre el particular á tan agradecidos vecinos.

El alumbrado eléctrico, de una necesidad apremiante, debe buscarse una fórmula que sin grabar nada, ó muy poco, el presupuesto de este Ayuntamiento pudiera llevarse á cabo en plazo breve; todo es cuestión de un pequeño sacrificio por los que hayan de recibir el beneficio del alumbrado y de todas las

facilidades por parte de la Compañía que suministra el fluido. Prometo hacer las gestiones necesarias, de las que daré cuenta oportunamente, y ahora espero ayuda por ambas partes para obtener el éxito que merece obra tan necesitada.

La Escuela, casi merece capítulo aparte, porque Casas Ibáñez tiene verdadera necesidad de que se construya el Grupo Escolar en proyecto, pero dicho sea de paso, considere interesante para todos la siguiente aclaración.

Al haceros cargo del Ayuntamiento los individuos que hoy lo componemos, nos hemos encontrado con un presupuesto muy elevado, hasta el punto de que para cubrir los gastos hay consignado un reparto á cargo de los vecinos de este municipio por la suma de unas 11.400 pesetas; esto es causa de que la labor de este Ayuntamiento que tengo el honor de presidir, sea, por ahora, absolutamente de economía, ya que nuestro propósito es de reducir dicho reparto al mínimum que sea posible, si todo no se pudiera.

Así las cosas, á pesar de nuestra gran voluntad, no nos sería posible á este

Ayuntamiento emprender las obras de construcción del Grupo Escolar, pero tenemos la satisfacción de hacer saber á todos, que continuando una administración figuremente económica, en el año próximo será posible realizar tan importante obra sin sacrificio para los vecinos, y aprovechar el crédito que se obtuviera para construir una Escuela en Serradiel.

No olvidaremos tan agradable reunión en Serradiel y en nombre de todos os agradezco vuestras atenciones, que procuraremos corresponder.—Cándido Goberna.

## ALBUM POETICO de La Voz del Distrito

### REALIDAD

Yo he corrido por todos los caminos como loco, detrás de un ideal, y ahora vengo, sediento, con el ansia de beber en la linfa de la paz.

Cuántas veces con locos desvaríos he soñado en tus brazos desensar aspirado el perfume de tu boca, bebiendo tu sonrisa de bondad.

Un extraño y útil presentimiento ha temblado en mi pecho de jugar al percibir las líneas de tu cuerpo velado en claridades de candel.

Yo te he visto, mujer, en mis ensueños lo mismo que una sombra celestial, y he y al verte cruzar con arrogancia mi sueño se ha trocado en realidad.

Por ese del errante peregrino que solo ambicionaba descansar ha nacido con nobles entusiasmos otra vez el deseo de cantar.

Ya no quiero seguir por los caminos buscando el ideal con ansiedad, pues brillando en la lumbré de tus ojos ya lo tengo magnífico y triunfal.

No me importa que diga la malicia que soy un visionario nada más, me basta con que viva en nuestras almas un poema de amor inmaterial.

A tus plantas, mujer, el peregrino se detiene con ansias de mirar esa luz que buscó por los caminos y que solo en tus ojos pudo hallar.

ANTONIO DE LA HOZ.

### CANTAR

Paice brujería, maña,  
lo que nos pasa hace un mes,  
ni tú ni yo somos ciegos  
y no nos podemos ver.

## DE VILLA DE VES

### La fiesta del libro.

Se ha celebrado en este pueblo la fiesta del libro, presidida por las autoridades, con asistencia del médico titular don Luis Antonio Garrido, Cura Rector don Alfredo Carrión, Jefe de la Central eléctrica y administrador de la misma, don Victoriano Fernández, Secretario del Ayuntamiento, Maestros y Maestras, concurriendo á ella con el mayor entusiasmo los padres y niños de la localidad.

Hizo uso de la palabra el maestro don Eluardo Delgado García y después de un breve saludo á las Autoridades y auditorio ensalzó la figura literaria del gran Cervantes haciendo resaltar la importancia del Libro y la Escuela, la finalidad de esta fiesta cultural, que no es otra que despertar en las juventudes la afición á las nuevas lecturas, á fin de difundir el mayor grado de civilización y cultura.

Seguidamente habló don Victoriano Fernández, culto secretario, quien con palabra fácil y persuasiva ensalzó la importancia del libro, mostrando gran interés por la difusión del mismo con objeto de que se eleve el nivel de educación é instrucción del pueblo como buen Republicano, de sus palabras, resumió algunas que han quedado grabadas en nuestra memoria.

«El libro es fuente de ideas, cultura, arte, ciencia, agricultura, todos cuantos conocimientos son necesarios al hombre para vivir en sociedad, salón del libro.

A los libros se deben los ilustres hombres que hoy rigen los destinos de nuestra amada España.

De ellos salen los buenos ciudadanos y no de bares, cafés ó tabernas, sitios de vicio y corrupción que hay que convertir en círculos instructivos y culturales con buenas Bibliotecas, sus en las más pequeñas aldeas.

Del libro salen los hombres que nos pueden regir y que nosotros debemos apoyar siempre que sus actos vayan precedidos de lealtad y justicia y tengan bien probada su honradez; hay que acabar de una vez con el ambiente rutinario de los pueblos de estar gobernados por el cacique que no hizo más méritos que gozar de la protección de Gobiernos anteriores para amparar infracturas de la ley.

Es el mejor amigo del niño y del hombre, y el mejor compañero; nos hablan de ciencias unos, de literaturas otros y aun para aquellos ratos destinados á la distracción tenemos los de Maestros de humorismo que nos deleitan con su fecundo ingenio».